
 

Regroupement des quilles du Québec 

AGA 2022 

Rencontre Virtuelle (Zoom) 

11 octobre 2022 16H00 

 

Ouverture de l'assemblée déclarée à 16h05 

Ordre du jour : 

1. Présences et mot de bienvenue 

2. Correspondance 

3. Rapport de l’administrateur/directeur exécutif 

4. Sujets en suspens 

5. Fonds à distribuer 

a) Rapport financier 

6. Nouveaux dossiers 

a) Soumission des projets 2022-23 

b) Cartes de membres 

c) Renouvellement du programme de soutien aux fédérations sportives 

7. Élection des agents 

a) Vice-président 

b) Président 

8. Clôture 

 

 



 

1. Présences et mot de bienvenue 

 

Présences  

Gilles Leblanc – A5QQ Bernard Tessier  – FQDQ 

Sylvain Bercier – A5QQ Manon Sirois  – APQQ 

Éric Villeneuve – A5QQ André Fillion  – FQDQ 

Jean-François Consigny  –  APQQ  

 

Présentation de 2 nouveaux administrateurs  
 

a. A5QQ : Sylvain Bercier (vice-président de l’A5QQ et ancien trésorier) 
b. FQDQ : Isabelle Audit du salon de quilles 440 à Laval, le salon est membre d’une 

organisation régional des 10 quilles et non provincial  
 
APQQ :  

a. Jean-François Consigny a accepté une extension d’un an à son mandat en tant que 
Président. 

b. Alexandra Émond prendra possiblement le poste de Manon.  
c. Circuit féminin revient, circuit junior et senior. (2 tournois et une final) 

 
2. Correspondance 

a. Rien de nouveau à déclarer 

 

3. Rapport de l’administrateur/directeur exécutif 

a. États financiers complet demandé par le MEES incluant le rapport d’examen. 

b. Sport Québec recommande un administrateur du RQQ. Possibilité d’engager quelqu’un pour 

aider pour faire avancer les dossiers donc voir le montant des fonds reçu lors du prochain 

cycle de financement. Servira à aligner l’organisation, développer une stratégie pour faire 

avancer le mandat de l’organisation, chercher des commandites et préparer la reddition de 

compte. Gilles propose de voir avec d’autres petites fédérations afin de partager le temps 

de la ressource et les coûts salariaux. 

 

4. Sujets en suspens 

a. Fonds à distribuer :  

i. Balance approximative de 45 000 $ à être distribué sur des projets pour 2022-23. 

ii. 2 factures impayés pour des gilets de 2021-22 FQDQ et A5QQ doit présenter la 

demande de remboursement. 

b. Rapport financier :  

i. Présentation du rapport financier par le trésorier Jean-François Consigny. Approuvé 

par le comité sans objections.  

 

 



5. Nouveaux dossiers 

a. Soumission des projets 2022-23 

i. Promotion du sport :  

I. Regarder pour la promotion du sport, établir une stratégie marketing avec 

des entreprises dans le domaine et aussi voir auprès d’université comme 

projet de session. 

II. Bernard : promotion et affiche pour l’ensemble des organisations 

proposition avec Audace marketing à revoir (1 000 $ environ) 

III. Gilles et Eric : utiliser les voit des médias sociaux, google click add ... 

IV. Budget : pour le marketing : voir ce qu’offrent les compagnies pour 20 000 $ 

et 40 000 $. Aller chercher du financement additionnel auprès des 

propriétaires des salons de quilles (contribution 50-50 des frais de 

promotion). Soumettre aux propriétaires les propositions avec coûts et 

détails de l’offre de service retenu. 

V. Regarder à 4 soumissions de compagnies et des projets (aller chercher un 

estimé), voir nos critères d’activité promo (André, Gilles, Sylvain, Manon) 

rencontre semaine prochaine  

ii. Sous-comité pour l’approbation des projets mis sur la glace :  

Se donner 1 mois pour présenter nos projets. 20 novembre à 15 h, pour évaluer les 

demandes de financement doit avoir 5 membres pour avoir quorum (incluant 1 par 

association) 

iii. Subvention :  

Question de l’APQQ, vu qu’elle n’a pas de compétition de niveau national, est-ce 

que ça va nuire au financement qu’elle peut avoir droit ?  

Non, le financement est impartial et basé sur les critères demandés par le 

gouvernement donc l’évaluation est équitable. Gilles partagera les critères 

d’évaluation de projet à Manon. 

 

b. Cartes de membres 

i. Chacune des 3 associations doit regarder à une stratégie afin d’augmenter le 

nombre des membres. 

ii. Besoin de 2000 membres pour se conformer et continuer à recevoir des 

subventions comme fédérations sportives (lors du dernier cycle, les fonds reçus 

étaient app de 130 000 $). 

iii. Risque de mettre en péril la reconnaissance comme un fédération sportive auprès 

du MEES ce qui aurait un impact sur la survie du RQQ compte tenu de la perte de la 

subvention. 

iv. Pour 2021-22, nous avions 1650 membres, donc on ne se qualifierait pas pour le 

prochain cycle de financement. 

v. La COVID a eu un impact sur le nombre des membres, nous pouvons essayer de 

plaider ceci comme dernier recours, mais ce n’est pas la stratégie que nous voulons 

adopter vu qu’aucune garantie que le ministère acceptera la justification. 



vi. Qualificatif d’un membre : transaction monétaire doit avoir lieu avec un individu 

donc un frais doit être chargé (ex :1 $) et doit contenir certaines infos sur le 

membre. (ex : la ligue) 

vii. APQQ : JF Consigny pourrait parler au propriétaire afin d’aller chercher tous les 

membres de son salon. (800 membres potentiels) 

viii. FQDQ : important que le montant en $ soit uniforme compte tenu de leur structure 

des frais (30 $ par joueurs) et doit être conforme à leur politique. 

ix. A5QQ : essayer de prendre une entente avec les propriétaires des salons pour 

obliger la carte de membre aux joueurs des ligues, mais l’approche proposé a été 

refusée. Par contre, une entente conclue par le passé avec les maîtres quilleurs du 

Québec oblige les joueurs participants d’être membre de l’A5QQ. Est-ce que cette 

option pourrait être envisagée par les autres associations ?  

 

c. Renouvellement du programme de soutien aux fédérations sportives 

i. Gilles : en attente d’information du gouvernement 

 

6. Élection des agents 

1er tour de nomination :  

Président : 

a. Gilles propose André Fillion : André n’est pas intéressé. 

b. JF Consigny propose Bernard Tessier : Bernard n’est pas intéressé. 

c. JF Consigny propose Eric Villeneuve : Eric n’est pas intéressé. 

Vice-président :   

a. Bernard propose André Fillion : André accepte la nomination. 

b. Gilles propose Sylvain : Sylvain accepte la nomination. 

c. JF Consigny propose Bernard Tessier :  Bernard n’est pas intéressé. 

Afin de combler le poste de président, la proposition de Gilles de créer un 2e poste de président 

acceptée à l’unanimité. 

2e tour de nomination :  

a. Président : Eric nomine Gilles comme président, Gilles accepte la nomination au poste en 

condition d’avoir 2 vice-présidents en place. 

b. Vice-président :  N/A 

Alors, suite aux élections et à l’unanimité du CA présent, les postes suivants ont été comblés : 

Président : Gilles Leblanc 

1er Vice-président : André Fillion 

2e vice-président : Sylvain Bercier 

 



7. Clôture 

a. Fin de la réunion, 17 h 08 le 2022-10-11 

 


